

## Presentación

a revista *Estudios de la Gestión* es un espacio para la investigación y reflexión creado, a partir de 2015, desde el Área Académica de Gestión de la Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador (UASB-E), con el propósito de incentivar a que investigadores ecuatorianos y de otros países de la región y del mundo puedan dar a conocer los avances investigativos que vienen generando en el campo de los estudios administrativos focalizados al ámbito de la empresa privada, las organizaciones públicas, las organizaciones promotoras del desarrollo y cualquier otra forma de espacio organizacional que ha sido creado por el ser humano como facilitador de su convivencia en sociedad.

Su funcionamiento está respaldado en un equipo de docentes-investigadores de universidades ecuatorianas e internacionales que integran el Comité Editorial y Comité Internacional, los cuales tienen como función principal, por un lado, garantizar la calidad del proceso de selección, evaluación y publicación de los artículos investigativos que han sido presentados por académicos de diferentes disciplinas científicas interesados en estudiar la problemática que gira alrededor de la administración. Por otro lado, los comités mencionados desempeñan un rol clave al contribuir a la consolidación de los nexos de contacto global requeridos para cumplir con el enfoque y alcance que exige una revista de carácter internacional enfocada a los estudios de la gestión.

Esta revista también se alinea con los fines sobre los cuales opera el posdoctorado en Administración, Política y Sociedad; el doctorado en Administración y la maestría en Estudios Organizacionales que, desde la UASB-E, buscan incentivar la investigación en administración que, luego, sea socializada —en interacción con investigadores de otras universidades y centros de investigación del Ecuador y el mundo— a través de espacios como el de la revista *Estudios de la Gestión*. En la misma línea están los talleres y grupos de investigación que, dentro del Área Académica de Gestión de la UASB-E, se han ido creando para fortalecer la capacidad investigativa y de publicación interdisciplinaria de sus miembros.

Como características generales que dan soporte a la publicación de esta revista se deben resaltar: la frecuencia es semestral, la fecha de convocatoria para la presentación de artículos se define en función del tema central que, para este número 16, se enfoca a "La gestión de la innovación social como estrategia para el desarrollo sostenible"; la revisión de los trabajos investigativos se realiza con la participación de pares académicos ciegos; el medio de difusión es físico y digital; está abierta a la publicación

de trabajos de investigadores del Ecuador y de otros países de la región y del mundo.

Este número 16 presenta cuatro artículos —pertenecientes a investigadores de México, Brasil y Ecuador— que, desde una visión crítica, hacen ver cómo la innovación social está presente en actividades que son distintas a las de empresas privadas. Cuando se aborda la temática de la innovación, se puede apreciar que esta aparece como un medio para incorporar cosas nuevas a lo que se viene haciendo de forma tradicional; siendo para ello necesaria la generación de ideas que, cuando se habla de innovación social, están presentes en los propios espacios territoriales en donde los seres humanos interactúan en medio de problemas, necesidades y oportunidades que, para su solución, satisfacción o aprovechamiento, requieren de la actitud propositiva de los promotores sociales preocupados por impulsar, interactivamente con la comunidad del territorial objeto de innovación, nuevos programas y proyectos en donde, generalmente, terminan cristalizadas las nuevas ideas que, al final, son el punto de partida de todo proceso de innovación.

Es importante resaltar que, en este número, la revista *Estudios de la Gestión*, además de recoger trabajos investigativos sobre la innovación social también presenta temas de interés para la investigación en administración relacionados a: intención de compra en el comercio minorista, democratización del acceso a la educación superior y desperdicio de alimentos y tradición histórica de la investigación-acción. El contenido de la presente publicación en un aporte significativo para que futuros investigadores tengan una fuente de inspiración para nuevas investigaciones que, desde diferentes perspectivas, aporten a la comprensión de lo que ocurre en las diversas dimensiones de los espacios organizacionales en donde se ejerce la administración.

En lo que tiene que ver con la indexación en bases reconocidas internacionalmente, la revista Estudios de la Gestión actualmente está registrada en: DIALNET, Catálogo 2.0 de Latindex, DOAJ, ERIH PLUS, EuroPub, ROAD, REDIB, CLASE, Biblat y Dimensions, Redalyc, SciELO Ecuador y es miembro de RRAAE, LatinREV (Red Latinoamericana de Revistas), DARDO, MIAR, Sherpa/Romeo y Aura. Esto le convierte en un canal idóneo y reconocido internacionalmente para difundir —como momento clave de los procesos de investigación— el conocimiento que, desde distintas realidades, se va produciendo como medio para la consolidación de la ciencia de la administración como ese espacio en donde, sobre la base del estudio científico, se vaya comprendiendo —desde los distintos tipos de espacios organizacionales—la interacción de los seres humanos con los demás recursos físicos, materiales y financieros que, sobre la base de una combinación sistémica interna y externa, buscan crear una situación de bienestar que beneficie a todos.

Wilson Araque Jaramillo Director Estudios de la Gestión